
ФИНИСТ-СОФТ
Строка о компании

О нас Продукт 1 Продукт 2 Преимущества Контакты 

Тенденции развития рынка ИТ систем
для крупных предприятий в условиях строжайшего 
дефицита ресурсов и технологий

Группа компаний «ФИНИСТ» 



Нынешний период 
автоматизации отличают две 
ярко выраженные тенденции

— обусловлена сменой информационных 

технологий, лежащих в основе большинства 

внутренний систем , применяемых 
предприятиями.

Технологическая 

— связана с замещением объема функций 

систем импортного производства

Функциональная 
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Сочетание обоих факторов может оказать заметное влияние на поведение 
и самочувствие банков — участников финансовых рынков в условиях импортозамещения.



Новый вызов «Импортозамещение»

Для одних импортозамещение – это свои продукты питания, для других – свои 

станки, лекарства. Третьим нужен отечественный «айфон». Четвертые хотят, 

чтобы все поезда и самолёты производились внутри страны, а кто-то вводит 

коэффициенты зависимостей и %% ответственных систем и западных И такого 

«разного» очень-очень много.

Например, бесплатное общедоступное программное обеспечение для 

СУБД PostGreSQL нельзя назвать отечественным, но большинство компаний его 
и используют при реализации проектов «импортозамещения» 

Что такое импортозамещение? 

4

Импортозамещение – это процесс получения полного контроля над товаром, 

услугой или технологией.

При использовании этого определения сразу становится всё понятно. Что мы 

делаем и какой должен быть результат. 

Что мы делаем? = Получаем полный контроль. 

Какой нам нужен результат? = Получение полного контроля. 

И как только продукт, услуга или технология, которые прошли процесс 

импортозамещения, стали для нас полностью наблюдаемыми и управляемыми, 

мы достигли своей цели, при этом, выбирая из пула российских поставщиков

Что такое импортозамещение? 



Новый вызов «Импортозамещение»

Если же идти «кусочным» способом и начать заменять отдельные компоненты 

оборудования и программного обеспечения своими, то возникает угроза 

нестабильной работы, а следовательно, недовыпуск продукции или, что ещё 

хуже, угроза безопасности сотрудников предприятия. Потому что всё 

оборудование и все программное обеспечение требует отладки, а отлаживать на 

«живом» производстве сверхлегкомысленно.

Как вы знаете, у любой «не своей» технологии есть «хитрый кусочек» – 

компонент, или программный код, или реактив, или ингредиент, который нужно 

регулярно покупать у тех, кто эту технологию распространяет. А без этого 

«кусочка» вся технология не работает. Те, кто продает этот «кусочек», полностью 

контролируют тех, кто его покупает, а когда этот «кто-то» враг, то появляется 

политический умысел

По этим вышеперечисленным причинам всё импортозамещение вызывает у 

руководителей предприятий, только эмоции и раздражение, но это не означает, 

что ничего не получится. 

Что такое импортозамещение? 
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В условиях текущего беспрецедентного спроса крупные интеграторы вендоры 
перегружены заказами и по факту Вам продадут красиво продадут идею, но 
делать просто не смогут физически, так как однозначно есть клиенты, кто платит 
сильно больше! 
Делайте ставку на МСБ, так как там больше мотивации и амбиций

Ищите локальных поставщиков и вендоровов в регионе

Текущая модель контроля закупок по ИБ и ИТ делает невозможным адекватную трансформацию, так как дешево 
- это последнее на что сейчас надо делать ставку в условиях импортозамещения. Везде, где, якобы, классные 
закупки, весь ИТ ландшафт - это зоопарк с огромными затратами на содержание. Пусть решение принимают 
Итшники под соответствующим контролем

Убрать у отдела закупок функцию принятия решения о покупках для ИТ

Область ИТ всегда была достаточно сильной и зрелой, а сейчас получила особенный 
рывок в развитии, при этом, существовало и существует огромное множество зрелых 
российских компаний и вендоров, предлагающих типовые решения, аналогичные 
импортным решения. Например, 1С ERP, ELMA и тд

От индивидуализации к типизации и поиску готового

Все говорят, что у нас сейчас дефицит ИТ оборудования для инфраструктуры, 
да, в каком-то виде имеется перекос между спросом и предложением, НО у 
нас нет в России дефицита мощностей, скорее наоборот избыток. По факту 
огромное количество ЦОДов, где есть вычислительные ресурсы не заняты, но 
многие предприятия действуют «по старинке», покупая железки. 

ЦОДы и виртуализация рабочих мест, облачные сервисы
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Рекомендации по 
импортозамещению



Ценность сложных ИТ решений – это команда 
специалистов, а не программный код. Компетенции 

внедрения западного ПО никуда не делись, их как раз и 
надо использовать и адаптировать

Пришло время нового поколения ИТ специалистов, которые создадут 
Российские системы

У нас достаточно людей, технологий и спроса, чтобы сделать нашу ИТ 
отрасль мировым лидером 

Вопрос: кто-нибудь пользовался мобильными приложениями Банков 
Англии или Франции?! 

Если сравнить с нашими решениями, то проводя аналогию у наших банков 
космический корабль, а у них «Тамагочи»

Выводы

Нет никакой рабской зависимости от западного 
ПО, есть просто недостаток информации, а также 

лень и страх, но это всё преодолимо!



Не уставай в пути, путь 
утомить идущего не может. 
Утомляет злость, неверие, отчаяние и 
одиночество
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